

Deportes

El deporte es salud, no hay mejor entretenimiento que la práctica atlética, entre más deporte realice un municipio menos problemas de adicciones y delincuencia tendrá, es una máxima que recomiendan los estudiosos de la disciplina deportiva.

Es por ello que el Ayuntamiento Municipal ha puesto especial atención en la promoción deportiva, sabedores de la importancia que esta dependencia tiene para el desarrollo integral de la población.

Se ha fomentado el deporte y se han ofrecido diversas alternativas para los diferentes sectores de la sociedad.

En la premiación de torneos y ligas deportivas se han invertido \$84,900.00, y se ha apoyado con material deportivo a hombres y mujeres del municipio, con el afán de motivar a nuestros deportistas a seguir haciendo de su deporte favorito un sano estilo de vida.



Torneo relámpago de las comunidades Wixárikas.

Deportes

LIGAS Y TORNEOS DEPORTIVOS MUNICIPALES

11 de noviembre de 2012.- iniciamos las actividades deportivas con el primer torneo de la administración 2012-2015 y claro tenía que ser con el rey de los deportes el béisbol. Con la participación de 4 equipos locales, el torneo terminó el 13 de enero de 2013.

20 de noviembre de 2012.- Para conmemorar el día de la Revolución Mexicana, organizamos un Torneo Relámpago de Voleibol, participando no solo equipos locales, sino también de Huejuquilla. Integran la competencia 5 equipos en la rama femenil y 6 en la varonil. En la rama femenil quedaron campeonas el equipo de "La Raza" (Huejuquilla) y en la rama varonil Huejuquilla.

24 de noviembre de 2012.- Inicia la liga municipal de voleibol, los encuentros se llevaban a cabo en las instalaciones de la unidad deportiva y en el Centro Social y Deportivo los sábados por la tarde. Participaron equipos de La laguna grande, Huejuquilla, Monte Escobedo y Mezquitic, de los cuales 5 equipos eran de mujeres y 6 de hombres. La liga terminó el 20 de abril de 2013.

15 de diciembre de 2012.- Se efectuó el Primer Torneo Regional de Basquetbol, convocando a todos los municipios de la zona norte de Jalisco en la categoría libre, rama varonil y femenil. Asistieron al torneo los municipios de Santa María, Huejuquilla, Colotlan, Huejúcar y claro el anfitrión Mezquitic, este torneo tenía la finalidad de hacernos notar como municipio y que fuera un parteaguas para comenzar la actividad en el basquetbol.

29 de diciembre de 2012.- Se efectuó el Torneo de Futbol Varonil Wixarika, en el marco de la feria, con motivo de celebrar el día del indígena. El evento inició a las 9:00 a.m. y terminó a las 7:00 p.m., con la participación de 10 equipos.



Inauguración de torneo municipal de Beisbol.



Liga municipal de Voleybol.



1er torneo de Béisbol.

Deportes

17 de enero de 2013.- Inicia el Torneo de futbol 7 varonil, participan 17 equipos locales, cabe mencionar que no hubo equipos de otros municipios. Hasta la fecha es uno de los torneos que ha contado con mayor número de participantes y mayor audiencia, hablando de torneos largos. El torneo terminó el 21 de junio de 2013.

30 de enero de 2013.- Inicia la liga de voleibol del H. Ayuntamiento, esta liga se hizo con la finalidad de lograr una mayor convivencia entre los trabajadores del ayuntamiento, involucrando tanto a hombres como a mujeres ya que los equipos eran mixtos. Se tuvo la participación de 11 equipos, quedando como campeón la Casa de la Cultura y como subcampeón el DIF.

14 de marzo de 2013.- Inicia el torneo de futbol 7 femenino, con la participación de 6 equipos locales. Es importante mencionar que se vuelven a retomar los deportes tomando en cuenta a las mujeres, ya que se tenía muy abandonada a rama. El torneo termino junto con e varonil el día 21 de junio de 2013

14 de abril de 2013.- Inicia el Segundo Torneo de béisbol, participando 7 equipos locales, de diferentes comunidades como: Nóstic, Las Bocas, San Juan, Los Amoles con la finalidad de involucrar más a los deportistas de las comunidades y fomentar el béisbol. El torneo termino el día 8 de Septiembre y fueron campeones el equipo de los indios. el premio para los ganadores fue de 7 mil pesos.

27 de abril de 2013.- Se realizó un evento de futbolito para festejar el día del niño, invitando a las escuelas primarias a participar, tanto de la cabecera como de las comunidades. Se convocó a ambas ramas, varonil y femenino, asistiendo equipos de las Bocas, Nostic, Totuate y Mezquitic.



Premiaciones de torneos y ligas deportivas

Liga Municipal de Beisbol	\$ 18,000.00
Torneo Relámpago Revolucionario de Voleibol	\$ 2,000.000
Liga Municipal de Voleibol	\$ 10,000.00
1er. Torneo regional de Basquetbol Zona Norte de Jalisco	\$ 6,000.00
Torneo de futbol Varonil Wixárika (Marco de la Feria)	\$ 9,000.000
Torneo de Futbol Varonil y Femenil	\$ 9,000.00
Torneo Relámpago Regional de Comunidades Wixárikas 2013	\$ 30,000.000
Torneo municipal de Basquetbol Varonil y Femenil	\$ 6,000.00
Torneo 3x3 Basquetbol	\$ 3,000.00
Cursos de Verano Basquetbol	\$ 1,900.00
Total	\$ 94,900.00

Ecología

Entregamos 2,900 árboles en la zona wixárika y mestiza con la finalidad de reforestar: Escuelas, calles y lugares afectados por incendios forestales. Esta gestión generó una inversión de \$ 14,400.00

Se realizaron proyectos para las comunidades de Ratontita y Colonia Riveras Aceves de San Sebastián con 5 proyectos de gran impacto en coordinación con la (SEMARNAT) un proyecto de venadero, conservación de suelo, construcción de bordo e invernadero para oyamel.

En Pueblo Nuevo se apoyó con un proyecto de huerta familiar, incorporado de la (SEMARNAT) y Chonacata, un proyecto de conservación de suelo, piedra acomodada de Santa Catarina Coexcomatitlán municipio de Mezquitic, Jalisco.



Todos los trabajos realizados, se han desarrollado gracias a las instituciones, se ha fortalecido y protegido el medio ambiente con eficacia de los programas del Empleo Temporal; además de todo estos proyectos se ha reportado un gran beneficio a los pueblos originarios wixárikas.



Campaña de Reforestación

Educación y Cultura

En materia educativa hemos establecido una relación dinámica y efectiva con las direcciones y con el personal docente de las instituciones educativas, de tal manera que las propuestas, requerimientos, proyectos y programas se presenten en tiempo y forma para poder acceder a los trámites de aceptación.

La cultura es inherente a la esencia del mezquiticense, por sus venas corre la capacidad artística y el gusto por la expresión estética.

Durante el primer año de la administración 2012-2015 se hizo presente la música, el teatro, la literatura, la danza y el cine, manifestaciones del arte que se dieron cita en la Casa de la Cultura y el Teatro del Pueblo. Las emociones a flor de piel y la satisfacción del disfrute.

Tienen relevancia en nuestro calendario cultural, la celebración de nuestra tradicional feria anual de fin de año, la semana santa y las fiestas patronales del Día de San Juan, que durante este primer año de gobierno hemos realizado con resultados exitosos.



Entrega del Programa Mochilas con Útiles en la Escuela Urbana 620.

Educación y Cultura

Se obtuvo la cantidad de \$ 198,000.00 mil pesos para la Semana Cultural, una tradición muy representativa de nuestro municipio.

Se estructuraron más de 40 proyectos en PACMyC, que están proceso de selección por parte de la Secretaría e Cultura.

Libros viajeros. Es un proyecto de promoción de la lectura que acerca libros y actividades de promoción de la lectura a los habitantes de las comunidades de nuestro municipio.

ECOS. (Música para el desarrollo) Los alumnos que participen en estos proyectos (se cree mediante un estudio ya elaborado y aplicado en las sociedades) pondrán mayor interés en la escuela y por ende mejoraran su nivel educativo.

EDUCACIÓN

Octubre

Jueves 17 de enero se hace entrega del archivo a la DERSE de la Escuela Secundaria por Cooperación. La gestión comenzó en octubre de 2012.

Noviembre

Martes 20. Organización del Desfile. Presentación del ballet sección 16. 600 personas.

Enero

Jueves 10. Curso de oratoria, a30 alumnos: \$ 9,000.00

Sábado 12. Se reanudan el curso de pintura: 15 alumnos 18,000mil pesos.

Miércoles 16. Inicia el primer torneo de ajedrez: 10 personas \$ 3,000.00 mil pesos.

Febrero

Miércoles 27 evento de incineración de banderas: 1000 personas \$ 7,000.00 mil pesos.

Marzo

Viernes 22 evento día internacional del agua en coordinación con la dirección de servicios públicos, Grupo la Cucaracha: 600 alumnos, \$ 7,000.00 mil pesos.

Abril

Martes 23. Evento Maratón de lectura. 60 personas. \$ 2,000.00 mil pesos

Mayo

Viernes 17. Festejo al Maestro. 90 personas. \$ 15,000.00 mil pesos

Viernes 24. Festejo al Estudiante. 400 personas. \$ 20,000.00 mil pesos

Viernes 31. Evento, cierre ciclo de lectura. Dos obras de teatro. 500 personas. \$ 20,000.00. mil Junio

Jueves 17 de enero se gestionan unos libros en la secretaria de cultura y nos lo hacen llegar el mes de Junio.

Julio

Se asistió a todas las clausuras de las escuelas de la cabecera municipal, con motivo del fin de cursos.



Día Mundial del Libro orgullo y prejuicio.



14 de Febrero al Izar Bandera.



Cursos de Pintura en la Casa de la Cultura.

Educación y Cultura

CULTURA

Noviembre

Viernes 2: evento cultural día de los Muertos. 300 personas. \$ 20,000.00 mil pesos

Lunes 19. Evento artístico del Ballet de la Sección 16. 100 personas. \$20,000.00 mil pesos

Martes 20. Ballet de Mezquitic participa en Bolaños: 25 personas \$20,000.00 mil pesos

Apertura de una página web de la región norte: 1,500.00 pesos.

Diciembre

Realización de la Feria.

Exposición de pintura en la casa de la cultura. De los Maestros Rodolfo Buenrostro y Andrés López Salazar.

Enero

Domingo 27 Obra “el secreto de Gorco” 100 personas \$ 2,000.00 .



Concurso de Catrinas.



Obra de Teatro: El Secreto de Gorco.



Ballet Folklórico del SNTE.



Desfile de la Revolución Mexicana.



Feria Mezquitic 2012.

Educación y Cultura

Febrero

Jueves 14 Realización del evento de Animalmania:
100 niños: \$ 5,000.00.

Domingo 24. Evento Rondalla Nostalgia
Jerezana: 50 personas \$ 4,000.00 .

Marzo

Jueves 29. Obra, representación de la pasión del
señor. 50 personas \$ 5,000.00.

Viernes 30. Obra, crucifixión. 200 personas \$ 15,
000.00.

Abril

Sábado 6. Participación en la organización de la
visita de la virgen de Zapopan. \$ 13,000.00.

Martes 30. Se participó en la organización del día
del Niño. 800 niños \$ 21,000.00 pesos en los
números (sainete y obra de teatro)

Mayo

Viernes 10. Se participó en la organización del día
de las madres. 600 personas. \$ 13,000.00.

Junio

Domingo 9. Obra de teatro. “voces de guerra
cristera”. 70 personas. \$ 5,000.00.

Domingo 23. Concierto de la banda sinfónica en la
parroquia municipal. 100 personas.



Presentación de la Rondalla Nostalgia Jerezana.



Día de las Madres.



Espectáculo de Animalmania.



Obra de Teatro viva Cristo Rey.

IMAJ (Instituto Municipal de Atención a la Juventud)

Los jóvenes representan la vitalidad y la energía, necesitan un espacio y nada más apropiado que el Instituto Municipal de Atención a la Juventud, el lugar perfecto para recibir la creatividad de los jóvenes.

Actualmente el IMAJ, atiende la demanda de usuarios noveles de internet, juegos de mesa, ajedrez y aficionados al cine.

El servicio de internet es totalmente gratuito para los estudiantes. Y las impresiones están a mitad de precio en relación con las tarifas locales.

El proyecto pretende, representar para los jóvenes un espacio de entretenimiento, para alejarlos de las adicciones y hacer su tiempo libre fructífero.



Liga municipal de Voleibol.

Alumnos de la Preparatoria en el IMAJ.

Museo Wixárika

El Museo de la Cultura Wixárika pretende:

- Consolidarse como un espacio museístico de diálogo cultural entre las comunidades wixaritari y los visitantes para explicar su cultura y valores que la sustentan.
- Difundir a través de objetos, material gráfico y auditivo, las manifestaciones culturales de las comunidades wixaritari con el fin de impulsar entre la población no indígena el respeto y admiración que los lleve hacia la comprensión de la diversidad cultural de Jalisco.
- Conservar el acervo cultural como salvaguarda de la herencia cultural del pueblo wixárika.



EVENTOS

Fecha: 18 de mayo de 2013

Motivo: Celebración del Día Internacional de los Museos.

Objetivo: Difundir la importancia de los espacios museísticos en el desarrollo social y cultural de las comunidades.

Población objetivo: Grupo del DIF integrado por personas de la tercera edad.

Fecha: 9 de agosto de 2013

Motivo: Celebración del Día del Día Internacional de los Pueblos Indígenas.

Objetivo: Rescatar elementos culturales de la gastronomía y medicina tradicional wixárika.



Instalaciones del Museo Wixárika.

Museo Wixárika



Visitas Guiadas en el Museo.



Alumnos de Antropología visita en el museo.

Protección Civil

El hombre, desde el momento de poblar la tierra, ha tenido que enfrentarse a las fuerzas destructivas de la naturaleza.

En la medida en que las sociedades se han hecho más complejas, se han desarrollado medidas estructurales y organizacionales para prevenir, o bien, mitigar los impactos de los fenómenos perturbadores ya sean naturales o provocados por el hombre, hasta llegar a los sofisticados sistemas encargados de la protección de las personas, sus bienes y el medio ambiente en caso de desastre. Generando las acciones en una forma conjunta gobierno y sociedad, de tal manera que la responsabilidad de la prevención, atención y recuperación en desastres es compartida. Permitiendo con ello que cada una de las actividades o actitudes se hagan presentes en todos los sectores de la sociedad.



Es necesario promover y practicar una cultura de la prevención, ese es nuestro objetivo y por ello, permanentemente realizamos visitas a escuelas e instituciones particulares y gubernamentales, para ofrecer nuestros servicios.



Capacitación del personal de Protección Civil.

Protección Civil

- Se atendió un total de 32 incendios forestales 7 en la zona valle y 25 en la zona serrana, con un aproximado de 2,116 hectáreas consumidas. Para la prevención y el combate de dichos incendios se usaron 3,630 litros de gasolina.
- Se realizaron quemas controladas y preventivas con un total de 32 hectáreas.
- El costo total del pago a las brigadas de combate a incendios \$ 486,000
- En el combate de uno de estos incendios lamentablemente perdió la vida un brigadista voluntario.
- Se atendió un accidente por volcadura en el cual hubo 4 lesionados, mismos que fueron trasladados al centro de salud Mezquitic para su valoración.
- Se atendieron 2 fugas de gas LP.
- Se atendió un derrumbe carretero.
- Se atendió un reporte de venta de gas LP fuera de norma.
- Se recibieron 113 oficios.
- Se recibieron 46 son notificaciones de permisos para realizar eventos de concentración masiva.
- Se enviaron 110 oficios, entre estos, 1 dictamen, 1 exhorto y 1 visto bueno de programa interno.



Incendio forestal.



Capacitación a voluntarios de protección civil.

Rastro Municipal

El objetivo del Rastro Municipal Mezquitic es ofrecer a la población carnes limpias y saludables, que no tengan ninguna bacteria para su consumo. De esta forma, la población sin preocupación alguna puede degustar de las carnes de Bovino, Porcino y Ovino-caprino.

En el rastro se realizan varios procedimientos para liberar las carnes:

Se toman muestras de sangre para detectar la Brucella en Bovinos.

Se realizan cortes laminales a los ganglios para la detección de Tuberculosis en Bovinos.

Se realizan cortes en músculos de Porcinos para detectar la Cistycercus (ladilla).

Del mes de Octubre del 2012 a la fecha se ha trabajado de la mejor manera, realizando 133 pruebas de Brucelosis las cuales todas han salido Negativas y de Tuberculosis 133 realizadas y al igual ninguna de reactor Positivo.



Inspección de cistycercus en porcino.

Rastro Municipal

Sacrificios Realizados

Bovinos	Porcinos	Ovinos	Caprinos
12	49	1	0
18	42	1	1
18	68	2	0
10	41	3	1
10	32	0	0
10	33	1	0
13	51	2	0
10	44	3	0
12	45	0	0
20	46	0	0
8	29	1	0
141	480	14	2
\$16,638.00	\$44,640.00	\$742.00	\$106.00
		Ingreso Total	\$62,126.00

Después del sacrificio en el Rastro Municipal y de ser inspeccionada las canales, se entregan las en las carnicerías o domicilios particulares por medio del vehículo oficial del rastro municipal, la cual van debidamente sellada e inspeccionada para el consumo.

Cada 15 días se mide el cloro del agua que se usa para lavar las canales y se mantiene en CLC (DPD) 1.0, 2.0 y PH 7.4, esta un punto abajo del punto que marca lo ideal.



Sacrificio de porcino.

Mantenimiento de Vehículos y Maquinaria Pesada

La dirección de mantenimiento de vehículos es el soporte principal para las diferentes direcciones del Ayuntamiento Municipal.

Es el encargado de administrar los combustibles, implementos y trabajos de reparación requeridos para buen funcionamiento de los vehículos que son utilizados por los departamentos en sus actividades dentro y fuera del municipio.

El objetivo principal es mantener a los 42 vehículos y maquinas en optimo estado para que así ofrezcan un eficaz servicio.

En el mantenimiento de la maquinaria pesada se invirtieron \$612,000.00

Las actividades que podemos destacar son: reparaciones mecánicas, adquisición de llantas y refacciones y dotación de combustible.

Gasolina

Traslado de Estudiantes	\$ 96,283.00
Obras Públicas	\$ 229,283.00
Servicios Públicos	\$ 86,632.00
Asuntos Indígenas	\$ 34,682.00
Tesorería	\$ 7,041.00
Oportunidades	\$ 15,434.00
Rastro	\$ 2,690.00
Secretaría General	\$ 21,938.00
Informática	\$ 2,175.00
Comusida	\$ 1,087.00
Museo	\$ 2,748.00
Promoción Económica y Vivienda Rural	\$ 7,488.00
Prensa y Publicidad	\$ 858.00
Educación y Cultura	\$ 17,345.00
Salud	\$ 12,881.00
Catastro	\$ 1,774.00
Recursos Humanos	\$ 916.00
Ecología	\$ 3,893.00
Fomento Agropecuario	\$ 276,893.00
Maquinaria Pesada	\$ 47,725.00
Agenda desde lo Local	\$ 8,083.00
SEDER	\$ 112,800.00

Servicios de Mantenimiento y Proveedores

Inés	\$ 66,695.00
Refaccionaria la Moderna	\$ 60,249.00
Taller de Herrería Alfredo Miramontes	\$ 12,479.00
Victor	\$ 214,942.00
Anselmo García	\$ 65,683.00
Pablo	\$ 247,341.00
José Robles	\$ 14,700.00
Luis Medrano	\$ 13,710.00
Refaccionaria Gallegos	\$ 8,511.00
Alejandro	\$ 140,425.00
Eleazar	\$ 202,525.00
Oscar	\$ 28,470.00
Tereso Jara	\$ 2,400.00

Llantas

Silvestre Herrera **\$ 1,051,950.00**

Mantenimiento de Bicicletas y Gimnasios

Taller de Bicicletas Hermanos Medina **\$ 7,655.00**

Seguridad Pública

La Dirección de Seguridad Pública se afirma en las prácticas de prevención, tiene condiciones orgánicas y estructurales que la dotan de mandos policiales con mayor eficiencia y desempeño, es una institución que actúa en coordinación con el Estado y los municipios vecinos en el marco propio de sus competencias.

La seguridad y la tranquilidad de la ciudadanía Mezquiticense, es una de las principales prioridades de la Dirección, y por ello nos informamos sobre las nuevas tendencias en el accionar de los cuerpo policíacos y estamos a la vanguardia en las medidas que a nivel estatal y nacional, (las disposiciones del mando único) se deciden sobre la función de la policía municipal.



Entrega de patrulla.

Seguridad Pública

Con la finalidad de mejorar constantemente en el servicio, se realizaron durante el presente año las siguientes actividades:

Para tener una corporación capaz y eficiente se envió a todo el personal de nuevo ingreso a realizar las pruebas de control de confianza.

Hasta el momento más del 80% de nuestro personal está evaluado, solamente estamos en la espera de los resultados.

Se adquirió equipo policial: uniformes completos, cascos, chalecos, una patrulla nueva y radios de comunicación, para ser más eficientes y ganar nuevamente la confianza de la población.

Para ser una de las mejores corporaciones de la región nuestro personal se capacita constantemente, tanto físico como mentalmente y así realizar un mejor trabajo.

Concluimos los cursos Puesta a Disposición y la Fragancia de las Detenciones, impartido por personal de la Fiscalía Regional, Cadena de Custodia y Preservación del lugar de los Hechos impartido por el Instituto de Ciencias Forenses del Estado en coordinación con el Consejo Estatal de Seguridad Pública de Jalisco, Primeros Auxilios Básicos impartidos por la Unidad de Protección Civil y bombero del Estado de Jalisco en coordinación con el Consejo Estatal de Seguridad Pública.

Participamos en el Programa de Prevención del Delito Homologado, tuvimos personal que se estuvo en capacitación en los cursos para la prevención del delito el cual se formó una red Regional con otras corporaciones de Seguridad Pública de la Zona Norte de Jalisco, para trabajar en las escuelas en los tres niveles educativos, maestros estudiantes y padres de familia.



Entrenamiento policiaco.



Desfile del 20 de Noviembre.



Capacitación a los elementos de Sofunday.

Seguridad Pública

Para un mejor rendimiento, debido a que las labores operativas requiere una buena condición física, psicología y mental; se realizan dentro de las actividades el acondicionamiento y ejercicios relacionados con las vertientes.

Y actualmente tenemos a 5 elementos de nuestro personal que están seleccionados para el mando único de Policía.

El Día 24 de Febrero se realizó un maratón abierto al público en general donde se tuvo una gran respuesta de los ciudadanos tanto de la cabecera como de las comunidades aledañas a ella, pero lo más importante que se tuvo la respuesta de los jóvenes.

Implementamos el Programa para disminuir el consumo de bebidas embriagantes y tabaco en menores de edad, se realizó en todos los establecimientos expendedores las bebidas embriagantes y cigarros, la colocación de leyendas que prohíbe la venta a menores de edad, y de igual forma se les mencionó a los encargados de los establecimientos, que en caso de violar esta ley serán sancionados conforme al reglamento de bando de Policía y Buen Gobierno y la Ley de Venta y Consumo de Bebidas Embriagantes y Tabaco.

En la Dirección de seguridad Pública se creó la Brigada Interna de Protección Civil, la cual comprende: los primeros auxilios, búsqueda y rescate, evacuación, radio comunicación, y prensa, integrada por personal de Seguridad Pública Municipal que permanentemente son capacitados.

Durante la presente Administración 2012-2015, se ha dado constante apoyo a las comunidades Wixárikas con el traslado de personas, y apoyo con seguridad a eventos como fiestas tradicionales, así como el traslado de detenidos a la Agencia del Ministerio Público por diferentes delitos, apoyos en las entregas de los programas Oportunidades, 65 y + y otras.



El presidente municipal y los ganadores del maratón de 10 kms.



Pintando topes para mejorar las señales de tránsito.



Seguridad Pública

Del 01 de Octubre a 30 de Julio se han realizado 200 detenciones por Faltas administrativas y Delitos del Fuero común los cuales se pusieron a disposición de las autoridades competentes para los fines legales.

Se han brindado apoyo incondicional a la ciudadanía, para ilustrar presentamos la siguiente lista:
Escuelas de la cabecera Municipal y Delegaciones en eventos de organización y vigilancia constante a los centros Educativos para evitar que se presenten delitos en el Municipio.

Personas de población en traslado a sus domicilios, Centro de Salud, en apoyo social para diferentes causas.



Al Ministerio Publico de Fuero Común y la B-01 en diferentes disposiciones y diligencias de diferentes comunidades de la sierra y comunidades cercanas a la cabecera municipal.

Se han atendido llamadas telefónicas de ciudadanos solicitando asesoría y orientación para cualquier problemática relacionada al departamento de seguridad pública, vialidad, entre los cuales se encuentran las llamadas de extorción.

Se Dieron y se mantienen recorridos de vigilancia permanente por las comunidades de San Jerónimo, Junta de Ríos, Minillas, Carreras, San Juan de los Lirios, Potrero de Navarrete, San Juan de Navarrete, Cerro Colorado, Ciénega Grande, Las Bocas, El Mortero, San Isidro, El Maguey, Mesa del Fraile, Nostic, El Chalate, Los Amoles, Las Latas, Tecolote, San Andrés Cohamiata, Cerro de la Puerta, Pueblo Nuevo, San Miguel Huaixtita, entre otras comunidades.